



## COMPARECENCIA

# Inversiones por *nearshoring* llegan a 110 mil mdd: Economía

Ante legisladores, Raquel Buenrostro informó que se han detectado sectores estratégicos para atraer a más empresas

## Reconoció que existe una competencia muy agresiva en el sector de electromovilidad

JASSIEL VALDELAMAR  
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

VÍCTOR CHÁVEZ  
economia@elfinanciero.com.mx

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, aseguró que la relocalización de las cadenas de suministro a nivel global está motivando a las empresas internacionales a instalar sus plantas y operaciones en México, esto gracias a su integración con Norteamérica, pero también por la mano de obra calificada que se ha desarrollado en el país.

Durante su comparecencia ante comisiones unidas de la Cámara de Diputados, la titular de Economía destacó que se han anunciado inversiones por más de 110 mil millones de dólares (mdd), de los cuales 30 mil mdd son inversiones de empresas nacionales y 80 mil mdd de empresas extranjeras.

“Hay una competencia muy agresiva en la parte de electromovilidad por el desarrollo de tecnologías y entonces no todo mundo está anunciando su inversión. Por cada peso que se anuncia, en realidad las industrias están invirtiendo más, porque ahorita están en una carrera comercial muy fuerte”, dijo Buenrostro a los legisladores.

En su discurso, la secretaria de Economía enfatizó en que se han identificado sectores estratégicos clave y oportunidades de desarrollo industrial en el país, con un enfoque especial en la industria eléctrica y electrónica, y habló sobre la importancia de ciertos sectores para la sustitución de importaciones, tanto para México como para EU y Canadá.

Ahondó que entre los principales sectores se encuentran la industria de eléctricos y electrónicos, siderurgia y metalurgia, así como los sectores automotriz y autopartes, además de otros sectores de gran relevancia, como la industria farmacéutica, agroindustria, vestimenta, calzado y muebles.

Según un análisis realizado por John Soldevilla, director de Economy, Business & Indicators (EcoBi), el *nearshoring* detonará la inversión extranjera directa (IED) desde 36 mil mdd en 2022, hasta más de 80 mil mdd en 2030.

Por otra parte, Buenrostro informó que tras la última reunión de Diálogo Económico de Alto Nivel con representantes de EU, se alcanzó un acuerdo para transformar la industria de semiconductores en México en una de las más grandes del mundo.

“En las pláticas con Estados Unidos se tomó la decisión, junto con la industria, que gracias a las características que tiene México y cómo ve la industria a México en el tema

## CONFÍA EN PANEL

Ante los cuestionamientos del diputado del PAN, Gabriel Quadri, sobre el panel de solución de controversias bajo el T-MEC por el tema del maíz transgénico, la titular de Economía aseguró que tiene la confianza de que se resolverá favorablemente para México, ya que en el panel no habrá ideologías de empresas biotecnológicas, ni el ambiente político de EU.

“Creemos que en el panel nos va a ir muy bien porque se va a discutir en un plano técnico y no en un plano electoral. Nos sentimos tranquilos porque se quita la nube política de EU”, afirmó la secretaria, luego de explicar que en temas económicos y comerciales no existe una afectación a Estados Unidos, sin embargo, reveló que existen empresas como Monsanto con ideologías, que se suman a presiones políticas de estados productores como Iowa, mismo que tendrán elecciones, todo ello detrás de la controversia.

Señaló que México lo único que está protegiendo es la biodiversidad del maíz en el panel, ya que en el país existen 57 razas de maíz de un total de 64 a nivel mundial.

“La biodiversidad es un capítulo completo del Tratado de Libre Comercio, entonces nosotros nos estamos apegando al Tratado donde se protege la biodiversidad”, dijo Buenrostro.

**TRATO "VIP"**

A diferencia de otros funcionarios que se han presentado en San Lázaro a comparecer ante diputados, la secretaria Buenrostro recibió apoyo por parte del PRI y de Movimiento Ciudadano.

"Yo no la voy a cuestionar, estamos aquí para hacer equipo con usted; el hecho de que una mujer sea Secretaria de Economía nos brinda una gran oportunidad de trabajar en sugerencias y apoyar temas como las escuelas de tiempo completo", así la recibió la diputada del PRI, María Alcántara.

YMC, a través del diputado Manuel Herrera, le expresó: "Me gustó mucho escucharla", "he sido muy crítico de la política económica", "pero comparto su visión y tengo una gran coincidencia", dijo.

En contraste, Enrique Godínez, del blanquiazul, reconoció el trabajo de la secretaria, pero recriminó "los ataques del gobierno que se han dedicado a desprestigiar a los empresarios", por lo que "no hay nada de qué presumir en el gobierno".

Marcelino Castañeda, del PRD, resumió que "en Economía, este gobierno está totalmente reprobado".



**PRESENTA INFORME.** La titular de la Secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, compareció en la Cámara de Diputados.

*"Por cada peso que se anuncia, en realidad las industrias están invirtiendo más"*

**RAQUEL BUENROSTRO**  
Secretaría de Economía

*"Estamos aquí para hacer equipo con usted... nos brinda una gran oportunidad"*

**MARÍA ALCÁNTARA**  
Diputada del PRI

*"Los ataques del gobierno se han dedicado a desprestigiar a los empresarios"*

**ENRIQUE GODÍNEZ**  
Diputado del PAN